

Vorwort der Verfasser

Als Mörshausen 1984 sein 775-jähriges Bestehen mit einem noch heute unvergessenen Fest feierte, wurde leider keine Chronik verfasst, sondern Waltari Bergmann ließ in seiner Festrede unsere Vergangenheit auf seine originelle Art und Weise Revue passieren. Seinen damaligen Vortrag finden Sie in diesem Buch.

Alle hier verwendeten Daten, Texte und Bilder mussten wir suchen, zusammentragen, neu formulieren und sortieren. Wir wollten als Ergebnis keine mehrbändige Chronik verfassen, die repräsentativ in Schränken herumsteht und keine Herzen bewegt, sondern ein Buch, das mit Texten und Bildern das Auf und Ab unseres Dorfes im Laufe der Zeit darstellt. Eine Art Nachschlagewerk sollte es werden, das gern in die Hand genommen wird, um es selbst zu lesen bzw. den Nachkommen das Werden und Wachsen von Mörshausen aufzuzeigen.

Das Buch ist keine wissenschaftliche Abhandlung in lückenloser, zeitlicher Reihenfolge. Alle Artikel greifen ineinander und so wird die Geschichte des Ortes aus vielerlei Blickwinkeln, jeweils unterschiedlich, gesehen.

Unsere 800-Jahrfeier ist der Zeitpunkt für eine Bilanz all dessen, was wir bis heute erlebt, erfahren, gehört und gelesen haben und soweit es uns bekannt wurde, ist es in diesem Buch zusammengetragen!



Heinrich Koch



Karl Heinz Grenzebach